

Besonders aktiv müssen alle Parteimitglieder in der Gewerkschaft arbeiten, damit die Gewerkschaften ihrer Rolle als Schulen des Sozialismus besser gerecht werden und sie die Arbeiterklasse zu hohem Verantwortungsbewußtsein für die Lösung aller Aufgaben einschließlic der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft erziehen.

3. Wir werden zur Verstärkung der Arbeit in den Kreisen Arbeitsgruppen und Brigaden aus Bezirksleitungsmitgliedern, Mitarbeitern der Bezirksleitung und anderen leitenden Funktionären zusammensetzen, die den Genossen in den Kreisleitungen und Grundorganisationen beim Kampf um die Planerfüllung und -Übererfüllung und bei der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft und des Mittelstandes helfen.

Das Neue dabei besteht darin, daß wir den Brigaden ein Ziel stellen, das sich in konkreten ökonomischen Aufgaben ausdrückt, und daß sie erst dann ihre Arbeit beenden, wenn ein konkretes ökonomisches Ergebnis erreicht wurde.

4. Die Bezirksleitung muß schneller neue Erfahrungen der Partei- und Massenarbeit erkennen und verallgemeinern. Dazu gehört auch, daß wir die Problematik der Parteiarbeit auf bestimmten Gebieten gründlicher ausarbeiten.

So gibt es zum Beispiel gegenwärtig wenig Erfahrungen in der Parteiarbeit in Betrieben mit staatlicher Beteiligung. Die Aufgaben dieser Parteiorganisationen sind bis jetzt noch nirgends ausgearbeitet. Wir stellen uns eine solche Aufgabe, sofort nach dem Parteitag gemeinsam mit den Sekretären der Parteiorganisationen der Betriebe mit staatlicher Beteiligung zu beraten, welche Aufgaben vor den Parteiorganisationen stehen und wie man sie lösen kann, um diese Erfahrungen allen Parteiorganisationen dieser Art schriftlich in die Hände zu geben.

Solche Beispiele, wo noch nicht genügend ausgearbeitet ist, wie bestimmte Parteiorganisationen arbeiten sollen, gibt es noch mehr.

5. Ein großer Mangel in unserer Arbeit war, daß wir uns nicht genügend um die laufende Qualifizierung der Genossen, die in leitenden Partei- und Staatsfunktionen tätig sind, gesorgt haben. Unsere Gedanken sind: In acht- bis vierzehntägigen Lehrgängen, in Einzelseminaren leitenden Partei- und Staatskadern zu helfen, auf der Grundlage des dialektischen Materialismus tief in wichtige Pro-